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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE JULHO DO CONSELHO
DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS DA UNIVERSIDADE
FEDERAL DO EspíRITO SANTO, REALIZADA EM QUINZE DE JULHO DO ANO DE
DOIS MIL E TREZE (15.07.2013), ÁS TREZE HORAS E TRINTA MINUTOS, REUNIU-
SE NAS DEPENDÊNCIAS DO AUDITÓRIO DO CCA-UFES, O CONSELHO
DEPARTAMENTAL, SOB A PRESIDÊNCIA DO PROFESSOR GERALDO REGIS
MAURI, VICE-DIRETOR DO CCA. ESTIVERAM PRESENTES OS SEGUINTES
CONSELHEIROS: CARLOS ALBERTO MANFRÊ, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
MATEMÃTICA PURA E APLICADA; ELAINE CRISTINA GOMES DA SILVA, CHEFE
DO DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA; ÊRIKA TAKAGI NUNES, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; GIOVANNI DE OLlVEIRTA GARCIA, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA RURAL; HELDER DE AMORIM MENDES,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; HENRIQUE MACHADO DIAS,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS FLORESTAIS E DA MADEIRA;
LOUISIANE DE CARVALHO NUNES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MEDICINA
VETERINÁRIA; JOSÊ Luís PASSAMAI JUNIOR, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
QUíMICA E FíSICA; MARCO ANTÔNIO SARTORI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
ENGENHARIA DE ALIMENTOS; PAULO DE TARSO FERRO DE OLIVEIRA FORTES,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; RENATO RIBEIRO PASSOS, CHEFE
DO DEPARTAMENTO DE PRODUÇÃO VEGETAL; TAIS CRISTINA BASTOS
SOARES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRiÇÃO; MARCELO
ANTONIO TOMAZ, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO;
HÊRCULES DA SILVA MIGLlO, REPRESENTANTE DO CCA NO CEPElUFES; JOSÊ
FRANKLlM CHICHORRO, REPRESENTANTE DO CCA NO CEPE/UFES; ADRIANO
RIBEIRO DE MENDONÇA, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS
DE AGRONOMIA E ENGENHARIA FLORESTAL; ANTÔNIO ALMEIDA DE BARROS
JÚNIOR, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE CIÊNCIA DA
COMPUTAÇÃO E SISTEMAS DE INFORMAÇÃO; ÁTILA PIANCA GUIDOLlNI,
REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE QUíMICA, FíSICA E
MATEMÃTICA; GERCíLlO ALVES DE ALMEIDA JÚNIOR, REPRESENTANTE DOS
COLEGIADOS DOS CURSOS DE MEDICINA VETERINÁRIA E ZOOTECNIA;
HEBERTH DE PAULA, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE
FARMÃCIA E NUTRiÇÃO; MIRIAM CRISTINA ALVAREZ PEREIRA,
REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE GEOLOGIA, CIÊNCIAS
BIOLÓGICAS BACHARELADO E CIÊNCIAS BIOLÓGICAS LICENCIATURA; WENDEL
SANDRO DE PAULA ANDRADE, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS
CURSOS DE ENGENHARIA INDUSTRIAL MADEIREIRA, ENGENHARIA QUíMICA E
ENGENHARIA DE ALIMENTOS; PAULO ALEXANDRE LOBATO, REPRESENTANTE
DOS SERVIDORES TÊCNICO-ADMINISTRATIVOS. NÃO COMPARECEU POR
MOTIVO DE FÊRIAS O CONSELHEIRO JULlÃO SOARES DE SOUZA LIMA,
DIRETOR 00 CCA. Havendo quorum, O senhor Presidente declarou aberta a Sessão.
1. Aprovação da ata: 1.1 Ata da 2'1 Reunião Ordinária do mês de junho, realizada em
26/06/2013. Aprovada por unanimidade. 2. Expediente: Foi inserido em pauta o
seguinte assunto: 2.1 Processo nO 23068.01208512013-12 - Departamento de
Geologia - Ariadne Marra de Souza - Solicita afastamento para participação no ~I;j~~;'~'{:;~-~Im;:~
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46 evento "111Encontro da Rede 8raspor" que acontecerá em Porto Lima, Portugal. 3.
47 Pauta: 3.1 Protocolado nO 23068.741040/2013-59 - Heberth de Paula -
48 Encaminha inscrição para representação suplente do CCA no CEPE para
49 complementação do atual mandato. Houve apenas a inscrição do Professor Heberth de
50 Paula para representante suplente do Centro de Ciências Agrárias no Conselho de
51 Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE/UFES. Homologado por unanimidade. 3.2
52 Protocolado nO 23068.744141/2013-81 - José Augusto Teixeira do Amaral -
53 Encaminha inscrição para representação (titular e suplente) do CCA na CPPD. Houve
54 apenas a inscrição do Professor José Augusto Teixeira do Amaral para representante
55 Titular e o Professor Josevane Carvalho Castro para representante Suplente, do
56 Centro de Ciências Agrárias na Comissão Permanente Pessoal Docente
57 (CPPDlUFES), por um período de dois anos. Homologado por unanimidade. 3.3
58 Protocolado nO 23068.741492/2013-31 - Departamento de Farmácia e Nutrição -
59 Solicita homologação dos responsáveis pelos Laboratórios do Departamento de
60 Farmácia e Nutrição, da seguinte forma: 1) Laboratório de Nutrição Experimental -
61 Professora Neuza Maria Brunoro Costa e Professora Mirelle Lomar Viana; 2)
62 Laboratório de Técnica Dietética - Professora Flávia Vitorino Freitas; 3) Laboratório de
63 Bioquímica - Professor Heberth de Paula e Professor Jefferson Pessoa Hemerly; 4)
64 Clíníca Escola de Nutrição - Professora Fabiane Matos dos Santos e Professora Eliane
65 Rodrigues de Faria; 5) Laboratório Análises Clínicas - Professora Greiciane Gaburro
66 Paneto e Professora Renata Dalmaschio Daltoé; 6) Laboratório de Cultura de Células -
67 Professor Francisco de Paula Careta; 7) Laboratório de Produção Farmacêutica -
68 Professora Juliana Aparecida Severi; 8) Laboratório de Microbiologia Farmacêutica -
69 Professora Mariana Drummond Costa Ignacchiti e Professor Wagner Miranda Barbosa;
70 9) Laboratório de Avaliação Nutricional - Professora Luciane Daniele Cardoso; e 10)
71 Farmácia Escola - Professor Eduardo Frizzera Meira. Homologado por unanimidade.
72 3.4 Processo nO23068.011624/2013-04 - Departamento de Farmácia e Nutrição-
73 Maria das Graças Vaz Tostes - Solicita afastamento para execução de parte de seu
74 projeto de doutorado, que será realizado na Universidade de IlIinois - EUA, por um
75 período de 6 meses com início em agosto de 2013. A Conselheira Míriam Cristina
76 Alvarez Pereira, com a palavra, leu o relato com parecer favorável à aprovação da
77 solicitação de afastamento da Professora Maria das Graças Vaz Tostes. Em discussão,
78 em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 3.5 Processo nO
79 23068.011483/2013-11 - Departamento de Medicina Veterinária - Carla Braga
80 Martins - Solicita afastamento no período de 01 a 07 de outubro de 2013, para
81 apresentação de trabalho em congresso, em Budapeste, Hungria. O Conselheiro
82 Heberth de Paula, com a palavra, leu o relato com parecer favorável à aprovação da
83 solicitação de afastamento da Professora Carla Braga Martins. Em discussão, em
84 esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 3.6 Processo nO
85 23068.012085/2013-12 - Departamento de Geologia - Ariadne Marra de Souza -
86 Solicita afastamento para participação no evento "111Encontro da Rede Braspor" que
87 acontecerá em Porto Lima, Portugal, no período de 21 a 27 de julho de 2013, para
88 apresentação do trabalho científico intitulado: Concentrações de Metais e Assinaturas
89 Isotópicas Pb/Pb na região entre Angra dos Reis e Setiba (RJ). O Conselheiro José JII};" ~'~:;:~:,:::::"::.Z::.:~·~~:~.:·-~r
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da solicitação de afastamento da Professora Ariadne Marra de Souza. Em discussão,
em esclarecimento, em votação. Aprovado por unanimidade. 3.7 Protocolado nO
23068.733484/2013-11 - Departamento de Engenharia de Alimentos - Encaminha
alteração das ementas das disciplinas Tratamento de resíduo na indústria de alimentos
(DEAL 08870), Uso e reuso da água na indústria de alimentos (DEAL 10783) e Higiene
na indústria de alimentos (OEAL 05656), para contemplarem a temática Educação
Ambiental. O Conselheiro Antonio Almeida de Barros Junior, com a palavra, leu o
relato com parecer favorável à aprovação da alteração das ementas das referidas
disciplinas. Em discussão, em esclarecimentos, em votação. Aprovado por
unanimidade. 3.8 Protocolado nO 23068.737716/2013-18 - Colegiado do Curso de
Geologia - Solicita criação das disciplinas optativas, a serem ofertadas pelo
Departamento de Geologia, Proveniência de Rochas Sedimentares, com carga horária
total de 30 (trinta) horas e 01 (um) crédito; Geofísica do Petróleo, com carga horária
total de 60 (sessenta) horas e 03 (três) créditos; Sistemas Offshore, com carga horária
total de 60 (sessenta) horas e 03 (três) créditos; Estratigrafia Geoquímica, com carga
horária total de 60 (sessenta) horas e 03 (três) créditos; Geoquímica Orgânica, com
carga horária total de 60 (sessenta) horas e 03 (três) créditos; Investigação de Áreas
Contaminadas por Hidrocarbonetos, com carga horária total de 60 (sessenta) horas e
03 (três) créditos; Análise Estrutural de Bacias Sedimentares, com carga horária total
de 60 (sessenta) horas e 02 (dois) créditos; e Geoestatística Aplicada à Geociências,
com carga horária total de 60 (sessenta) horas e 03 (três) créditos. E a fusão das
disciplinas Geofísica aplicada à modelagem de reservatórios e Processamento, Análise
e Interpretação de dados Sísmicos, que resultou na disciplina optativa Geofísica
Aplicada à modelagem de Reservatórios, com carga horária total de 60 (sessenta)
horas e 03 (três) créditos. Solicita ainda, alteração das ementas das disciplinas
optativas Micropaleontologia (DGE10049); Tectônica Cenozoica (DGE06948) e
Contaminação e Remediação de Aquíferos (DGE10245). O Conselheiro Marcelo
Antônio Tomaz, com a palavra, leu o relato com parecer favorável à aprovação das
criações e alterações das referidas disciplinas optativas. Em discussão, em
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 3.9 Protocolado nO
23068.742178/2013-75 - Departamento de Matemática Pura e Aplicada - Carlos
Alberto Mafrê - Encaminha proposta da Comissão de redistribuição de 80lsas PIO de
monitoria no CCNUFES. O Conselheiro Carlos Alberto Manfrê, Presidente da
Comissão especial, com a palavra, apresentou a proposta final da Comissão para
redistribuição das bolsas de monitoria entre os Departamentos do CCA, esclareceu
que para elaboração da proposta foram solicitadas informações aos Colegiados de
Cursos, e utilizados dados dos períodos letivos 2012/1 e 2012/2. Após ampla
discussão entre os conselheiros, o Presidente do Conselho Departamental colocou em R
votação o parecer final da comissão, com as seguintes considerações: todas as
propostas apresentadas foram baseadas em critérios definidos pela Comissão; as três ~
propostas elaboradas pela comissão colocadas em votação, a proposta 3 (três) foi a ~
escolhida pela comissão como aquela mais justa, ficando as bolsas distribuídas da
seguinte forma: Departamento de Medicina Veterinária com 8 (oito) bolsas,
Departamento de Biologia com 7 (sete) bolsas, Departamento de Zootecnia com 2
(duas) b~lsas, Departamento de Engenharia 'de Alimentos com 4 (quatro) bolsas, <l/!J!
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Departamento de Farmácia e Nutrição com 6 (seis) bolsas, Departamento de Química
e Física com 10 (dez) bolsas, Departamento de Matemática Pura e Aplicada com 14
(quatorze) bolsas, Departamento de Ciências Florestais e da Madeira com 8 (oito)
bolsas, Departamento de Engenharia Rural com 10 (dez) bolsas, Departamento de
Computação com 11 (onze) bolsas, Departamento de Produção Vegetal com 6 (seis)
bolsas e Departamento de Geologia com 4 (quatro) bolsas; a Comissão entende que
cabe aos departamentos definir os projetos que devem ser atendidos, inclusive quanto
à criação ou não de novos projetos; e que deve ser discutido no âmbito da UFES sobre
a concessão de novas bolsas de monitorias para atender às demandas do CCA uma
vez que há indícios de desproporcional idade em relação ao número de bolsas de
outros centros. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado a maioria, com 11 (onze)
votos contrários dos seguintes Conselheiros: Adriano Ribeiro de Mendonça, Érika
Takagi Nunes, Heberth de Paula, Gercílio Alves de Almeida Junior, Henrique Machado
Dias, José Luis Passam ai Junior, Marcelo Antonio Tomaz, Miriam Cristina Alvarez
Pereira, Renato Ribeiro Passos, Taís Cristina Bastos Soares e Wendel Sandro de
Paula Andrade. A Conselheira Érika Takagi Nunes informou que a aprovação da
referida proposta inviabilizará a oferta de todas as turmas práticas do Departamento de
Biologia. 4. Comunicacão: 4.1 O Presidente informou a eleição do Centro Acadêmico
do curso de Ciência da Computação, realizada no dia três de julho de dois mil e treze
para cumprir mandato de 1 (um) ano, ficando o Centro Acadêmico com a seguinte
composição: André Silva Aguiar (Presidente); Ezequiel Bruno Jardim Moreira (Vice-
Presidente): Renato Nolasco (Primeiro Secretário); atilio Saloto (Segundo Secretário):
Judson Pereira (Primeiro Tesoureiro) Juliana Dallapiculla (Segundo Tesoureiro);
Bhetynna Catalunha (Primeiro Promotor de Eventos): Erik Satlher (Segundo Promotor
de Eventos). 4.2 Informou, de acordo com despacho do procurador da Ufes referente a
sOlicitação de atendimentos pela procuradoria no Centro de Ciências Agrárias, da
necessidade de enviar um cronograma de visitas para verificar a possibilidade de
atendimento, sendo assim, solicitou aos Departamentos e demais setores do CCA que
enviem as demandas à Secretaria Administrativa para encaminhar à Procuradoria. 4.3
Comunicou que foram retirados os bens patrimoniais que estavam depositados na
Quadra Poliesportiva do CCA e que a mesma estará liberada para prática esportiva e
cultural. 4.3.1 E que fica expressamente proibido o uso da quadra para realização de
festas com acompanhamento de bebidas alcoólicas, de acordo com o Artigo 1° da
Resolução n036/87. 4.4 Informou que recebeu o Memorando Circular nO 31/2013 -
CEPE, com a Proposta de Resolução do Conselho Universitário para estabelecer
procedimentos e principias a serem adotados quando ocorrer desaparecimento e
subtração de bem público no âmbito da UFES. 4.4.1 Solicitou que as possíveis
sugestões de modificações sejam encaminhadas à Direção do CCA para serem
encaminhadas ao Departamento de Administração dos Órgãos Colegiados Superiores
(DAOCS). 5. Palavra Livre: 5.1 O Conselheiro Marcelo Antônio Tomaz sugeriu que
seja enviada uma relação aos departamentos com os números de patrimônio de todos
os bens do CCA, para identificação dos responsáveis. 5.1.1 O Presidente esclareceu
que o Setor de Patrimônio do CCA está realizando um levantamento de todos os bens
patrimoniais, o que facilitará a identificação dos mesmos. 5.2 a Conselheiro José
Franklimc=mou que existe uma minutade Resoluçãopara P~O~SSãO$p
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Docente, e que irá encaminhar aos chefes de departamento para sugestão dos
professores. 5.3 A Conselheira Elaine Cristina Gomes da Silva informou que durante o
final de semana houve uma invasão no Departamento de Zootecnia e que está
preocupada com os atos de vandalismo. 5.3.1 A Conselheira Erika Takagi Nunes
informou que o mesmo ocorreu no Departamento de Biologia. 5.4 O Presidente
solicitou que reforcem o pedido aos servidores para não se esquecerem de trancar as
portas ao final do expediente. 5.5 Informou que já foi realizada licitação e que irá
começar as obras para construção do muro entorno do CeA, com o muro espera-se
que reduzam os problemas de vandalismo. O Presidente agradeceu a presença de
todos e encerrou a Sessão. Nada mais havendo a tratar, eu, Kézya Lourenço Barbosa,
Secretária Administrativa, lavrei a ata, constando de 193 (cento e noventa e três)
linhas, 5 (cinco) páginas e que, depois de lida e achada conforme, será pelos senhores

membros assinada. k
Julião Soares de souza~:m - ,
Geraldo Regis Mauri - " ,
Adriano Ribeiro de Me~ onça - ~lI~Jl<vW Jf i1/u.~r
Antônio Almeida de Barros, ~;inio.~ t:.. . ~
Atila Pianca Guidolini - úi::t..~ ó .....•....~ •
Carlos Alberto Manfrê - f/!iUC{?
Clóvis Eduardo Nunes Hegedus - /.'
Elaine Cristina Gomes dBilva .
Erika Takagi Nunes - ':\ . . ~
Gercílio Alves de Almeida Junio -'

Giovanni de Oliveira q~rcia - lt Li
Heberth de Paula - JÔ" 1,,/( .~. - A - "
Helder de Amonm Mendes -""' Clt",,/..~uP"' '"'
Henrique Machado Dia - - ~
Hercules da Silva Miglio - . ~
José Franklim Chichorro - ~.
José Luis Passamai Junior - -~~ ~~ _~-ovOI
Louisiane de Carvalho Nunes ~ \J
Marcelo Antonio Tomaz - .;/~J. ~f' .. /' I
Marco Antônio Sartori - ~ 4.~ ~l~-v-.,·)
Miriam Cristina Alvarez Pereira - t.'llQ.;f() ~tlb~\'rl'C\... .A'VJoJJ.-&S(~
Paulo Alexandre Lobato -
Paulo de Tarso Ferro de Oliv~t~ ~ U
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